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Prosegue la politico dei rattoppi 

Quali sono 
le misure in 

cantiere per la 
congiuntura 

Una serie di provvedimenti in corso di ela-
borazione ~ II problema delle piccolo impre-
se - Le connessioni con la legge tributaria 

II centrosmistra sta prepa-
rando il settimo «decretone» 
dei suoi 8 anni di vjta. Coa-
cervo di misure dirette ad 
aiutare l'economia. rinuncia a 
dare una direzione nuova alio 
sviluppo, i « decretoni » sono 
misure negative dirette a cori-
tenere le spinte alia crisi eco-
nomica che nascono dal com-
portamento delle imprese e 
dal mercato. Misure dl questo 
genere sono comuni nei paesi 
canitalistici sviluppati. come 
l'Inghilterra o gli Stati Uniti, 
e sono famose per non avere 
rtsolto stabilmente alcun pro
blema economico. Cib non to-
glie che ciascuna delle misu
re proposte. presa a se stan-
te, possa avere un significato 
positivo o negativo; e quindi 
che battendosi per modificare 
queste misure (come avven-
ne nell'autunno scorso in Par-
lamento) non ci si possa effi-
cacemente opporre all'indiriz-
zo espresso nei decretoni e 
chiarire ancora meglio la li-
nea alternativa di un'azione 
di riforma della struttura eco-
nomica. 

Le misure che dovrebbero 
andare in Consiglio dei mini-
stri la settimana prossima so
no quattro. 

CONTRIBUTI ASSICURA-
TIVI — Si propone di ridur-
re. in una misura non specifi-
cata, i contributi assicurativi 
pagati proporzionalmente al 
salario dalle imprese fino a 
300 addetti. Se dobbiamo cre
dere a una recente indagine 
del Mediocredito le imprese 
fino a 300 dipendentl sareb-
bero 45 mila (il 95% di tut-
te le Imprese italiane) ed 
avrebbero circa il 70% degli 
addetti, cioe 5 milioni e mez
zo di dipendenti. E ' eviden-
te che per deiimitare il cam-
po delle piccole imprese man-
cano due elementi: il capitale 
impiegato (con 300 addetti la 
impresa pub essere tutfaltro 
che piccola) e la distinzione 
fra imprese autonome ed im
prese il cui capitale e posse-
duto da grandi gruppi finan-
ziari. Manca inoltre la distin
zione per settori, poiche un 
governo che ha un program-
ma non * incentivera indiscri-
minatamente settori parassi-
tari o impegnati in produzio-
ni di lusso, non necessario, e 
settori vitali per il soddisfa-
cimento dei bisogni del paese. 

Lo sgravio contributivo pub 
essere fatto sulla quota desti-
nata all'INAM (ed in tal ca-
so rientrerebbe nei program-
ma del Servizio sanitario na-
zionale, sia pure mettendo la 
fiscalizzazione... prima del 
Servizio) oppure sulle quote 
destinate a pensioni, assegni 
familiari o indennita di disoc-
cupazione diventando una de-
curtazione piu o meno palese 
dei salad. 

CREDITO AGEVOLATO — 
Non e stato precisato in qua
li forme verranno offerte nuo-
ve possibilita di finanziamen-
to alle piccole Industrie. Men-
tre par la di misure nuove. il 
governo ha mancato di rili-
nanziare l'Artigiancassa, di 
spendere le disponibilita sulle 
leggi speciali esistenti, di at-
tivare il Fondo IMI e la So
cieta per i salvataggi indu
strial! varati nei febbraio 
scorso. Rimborsi I.GE.. alia 
esportazione per centinaia di 
miliardi non sono stati effet-
tuati. C'e inoltre un impegno 
del ministro dell'Industria. non 
ancora attuato, per varare un 
meccanismo per dare il credi-
to alle piccole industrie sul
la base dei programmi anzi-
che delle garanzie reali: una 
misura per attuare la quale 
non basta creare un fondo 
assicurativo di garanzia. ma 
occorre istituirc una procedu-
ra democratica di valutazione 
dei programmi. 

SGRAVI FISCALI — Si vo-
gliono anticipare gli sgravi 
dell'IGE sugli investimenti 
previsti nei progetto di legge 
per la riforma tributaria, che 
il Senato deve ancora appro-
vare e quasi sicuramente 
emendare. Anticipare misure 
favorevoli al padronato e un 
modo come un altro di inde-
bolire le possibilita di giun-
gere a una modifica di que-
sta legge essenziale, il cui in-
dirizzo e antipopolare; se non 
altro perche una volta accur-
dati unilateralmente gli sgra
vi bisognera calcare di piu la 
mano su altre fonti di ent ra
ta, come i consumi di massa. 

SPESA PUBBLICA — E' il 
capitolo piu generico e con-
traddittorio, poiche conceden-
do sgravi contributivi e fisca-
li al padronato si tiducono le 
disponiblita del bilancio sta-
tale. Resta dunque da vedere 
in che modo il governo inten-
de accelerare e rendere inci-
siva la spesa pubblica. dalla 
quale dipende in parte la ri-
presa della capacita d'acquisto. 

Due altre misure sono sta
te varate con lo « stralcio con-
giunturalev della legge edili-
zia. E sono ambedue negative. 

SGRAVI F1SCALI, sulla ven-
dita di abitazioni. Agli attuali 
livelli di prezzo consentira di 
vendere poche case liquidan-
do le «scorte» della specu-
lazlone, senza effettiva ri
presa. 

flANI URBANIST1C1 dei 
Cbmuni privi di piano regola-
tore: si consente uno strappo 
da* potrebbe portare a nuovi 

scempi piu che a uno snelll-
mento di procedure. 

Nella fantasiosa rlcerca di 
nuovi espedienti per «aiuta
re » l'industria. II llmite 6 de-
cisamente segnato dal profit-
to e dall'interesse dei ceti do-
mlnanti. Misure per aumenta-
re il potere d'acquisto (come 
la rivalutazione delle pensioni, 
la riduzione degli affitti) non 
sono previste. La tassazione 
delle societa immoblliari, dei 
patrimoni e delle societa (per
che non anticipare anche que-
sta parte della legge tributa
ria?) non e stata ancora pre
sa in considerazione. La seel-
ta e: «aiuti al capitale, per 
relntegrare i danni degli scio-
peri, accrescere la competl-
tivita delle vendite all'este-
ro». Come si giustifichera 
questo assunto, ora che le 
esportazioni mostrano di an-
dar meglio di ogni altro com-
parto dell'economia naziona-
le, staremo a vedere. Si pub 
subito osservare, tuttavia, che 
ogni apporto pubblico al capi
tale pone 11 pvoblema di co
me i usato questo capitale; 
si tratti degli orEanici in fab-
brica o del controllo sulla 
esportazione di valuta, i lavo-
ratori daranno battaglia an
che in questa fase per impe-
dire che dietro il paravento 
della «ripresa economlca» 
passi la «ripresa del profit-
to » e quindi del potere pa-
dronale. 

Rievocale in Tribunale le azioni infimidatorie del cardinale arcivescovo di Firenze 

FU FLORIT L'UNICO ACCAMTO 
PERSECUTORE DELL'IS0L0TT0 

Sono stati interrogati ieri Consigli e Protti, due imputati laici - Le pressioni contro Don Mazzi e la 
comunita - II ruolo di mons. Panerai - Rinnovata la richiesta della difesa di ascoltare I'arcivescovo 

Lettere— 
all9 Unita: 

_ I II cardinale Florit, accompagnato dalla forza pubblica, alia c riapertura » della chiesa par-
• • * • rocchiale dell'lsolotto 

Dibattito alia Camera sul fondo ENI 

Per le imprese statali 
controlli democratici 

II compagno Colajanni annuncia la presentazione di un progetto di legge 
del PCI - Voto contrario al regalo fatto alle societa petrolifere - Negate 

ai tassisti piu ampie agevolazioni sulla benzina 
II gruppo comunista presen

ters una proposta di legge per 
assicurare un piii adeguato 
controllo delle industrie di sta
to da parte del parlamento e 
delle altre istituzioni demo-
cratiche. Lo ha annunciato ie
ri alia Camera Ton. Napoleone 
Colajanni durante la discus-
sione della legge che aumenta 
di 290 miliardi il fondo di 
dotazione dell'ENI. mediante 
stanziamenti annual! riparti-
ti negh esercizi finanziari dal 
1971 al 1975. 

I comunisti, ha detto Co
lajanni, voteranno a favore di 
questo aumento per la loro 
posizione di principio, che e 
di sostegno delle industrie di 
stato, anche se ne criticano 
nei concreto determinate scel-
te di politics economica. Ma 
il problema essenziale che si 
pone oggi e propno quello 
del controllo democrat ico: il 
parlamento deve essere mes-
so in grado di assumere tutte 
le informazioni necessarie per 
vagliare le decision! che ven-
gono prese dai dingenti di 
questi enti ormai potentissi-
mi. Anzi, il parlamento deve 
poter discutere e decidere in 
mento agli stessi program

mi degli enti pubblici. I pre

sident! dell*ENI e dell'IRI 
hanno oggi un potere di de-
terminare le linee della poli-
tica economica nazionale ben 
superiore al potere di cui di-
spongono gli stessi ministri. 
Eppure essi non sono respon-
sabili. come i ministri, davan-
ti al parlamento. 

Pavorevole al maggior con
trollo parlamentare si e dichia-
rato il socialproletario Boiar-
di. Anche il dc Scotti si e 
dimostrato sensibile al pro
blema, pur anticipando alcu-
ne limitazioni nella prospet-
tiva di maggiori controlli su
gli enti di Stato. II ministro 
delle Partecipazioni statali, 
nella sua replica, si e limita-
to ad assicurare che il proble
ma dei rapporti tra gli enti di 
Stato e le istituzioni democra-
tiche e oggetto di « attenti ap-
profondimenti». 

La Camera ha discusso ie
ri anche la conversione in leg
ge del decreto, con il quale 
sono state ridotte le imposte 
di fabbricazione sui prodotti 
petroliferi a favore delle com-
pagnie petrolifere per il pre-
teso maggior costo del greg-
gio deciso dai paesi produt-
tori. II compagno Vespignani 
ha annunciato il voto con

trario del gruppo comunista 
rilevando la necessita di una 
politica autonoma italiana nei 
campo del reperimento delle 
risorse energetiche. per sot-
trarre il nostro paese dalla 
soggezione alle decisioni del- | 
le grandi compagnie interna-
zionali. Vespignani ha anche 
illustrato un ordine del gior-
no, che impegna il governo a 
prowedere sollecitamente agli 
accrediti della quota dell'im-
posta di fabbricazione sui car-
buranti a favore degli enti lo-
cali. Sono infatti gia cinque 
mesi che il governo non adem-
pie a questo suo dovere. 

La maggioranza, con il voto 
contrario del PCI motivato dal 
compagno Raucci, ha appro-
vato un emendamento del mi
nistro Ferrari Aggradi, sop-
pressivo di una modifica in-
trodotta all'unanimita nei de
creto legge dalla commissione 
finanze della Camera, modifi
ca che aumentava i quantita-
tivi di carburante a tratta-
mento fiscale agevolato a fa
vore dei tassisti. II ministro 
si e limitato a promettere che 
a ci6 si prowedera con un 
altro strum en to legislativo. 

a. pi. 

Torturarono cittadini innocenti 

Oggi la sentenza 
per i carabinieri 

del gruppo Bergamo 
I carabinieri di Bergamo, accusati di avere 

fatto confessare con le sevizie a 26 persone reati 
mai commessi. sapranno oggi la loro sorte. La 
seconda sezione del tnbunale di Roma (preM-
dente Jezzi) questa mattina dopo le controrepli 
che della difesa dei mihtan. si ritirera in camera 
di consiglio per rendere Hnalmente giustizia non 
solo a colore che subirono la violenza inquisi 
toria e le fameticazioni accusatone del maggiore 
Siani e dei suoi uommi. ma a inten paesi del crc-
masco che furono messi a soqquadro. cinti d'as-
sedio all'epoca delle indagmi. 

Sono passati sette anni e piu dai fatti ma il 
tempo non ha cancellato reloquenza delle prove 
raccolte dal pubblico ministero Carmine Cecere 
e fatte proprie dal giudice istruttore Antonio A!i 
brandi. Nei loro interventi ien gli awocati di 
parte civile Tarsitano. Trapani e Bettini hanno 
sottolineato ancora come 1'istnjttoria dibattimen-
tale abbia confermato e precisato le accuse rivol 
te ai carabinieri e come, al di la di ogni dubbio. 
sia stato provato che nella caserma del gruppo 
Bergamo 1'autorita si tramuto in arbitrio e le per-
cosse c i maltrattamenti furono la causa di con
fession! assurde e ridicole. 

Questa mattina, prima degli awocati difensori, 
prendera la parola anche il PM, Mario Zema, il 
quale ha chiesto la condanna per tutti gli ufftciali 
mentre ha scagionato con formula piena o dubita-
tiva tre carabinieri. Una ulteriore prova che ne 
l'accusa privata ne quella pubblica ha voluto 
fare il processo a tutta 1 arma. 

I( 3 mesi dal massacro deli'emigrante 

Libera lo svizzero 
accusato di avere 
ucciso un italiano 

ZURIGO. 22. — Incredibile a Zurigo: lufficla 
della Procura ha deciso di rilasciare roperaio 
s\izzero Gerhard Schwizgebel arrestato in rela-
zione alia morte awenuta il 21 marzo scorso del-
l'operaio italiano Alfredo Zardini. percosso e poi 
bestialmente calpestato fino alia morte. Al tempo 
stcsso. la Procura ha annundato che sono in 
corso indagini per il ritrovamento di un terzo uo-
mo. non identificato. che potrebbe essere l'au'.ore 
deU'omicidio del quarantenne Zardini. Come si 
ricordera. l'operaio italiano. originario di Cortina 
d'Ampezzo, fu trovato ormai morente sul marcia-
piede antistante una birrena della citta in cui si 
era trattenuto. Quando arrivd aU'ospedale i me
dia non poterono che constatame il decesso. 

L'ufficio della Procura. neH'annundare il nla-
scio dello Schwizgebel. ha dichiarato che un'm-
chiesta di tre mesi non ha portato alcun elemonto 
a sostegno deU'accusa, secondo cui il Zardini sa-
rebbe morto in una rissa provocata dalla xenofobia. 
Dagli atti risulta anche che non «vi fu ritardo 
determinante nei soccorsi all'operaio italiano». 

Un testimone ascoltato negli ultimi giorni. se
condo la Procura. ha confermato le dichiarazioni 
dello Schwizgebel che asserisce di non aver col-
pito al ventre lo Zardini. mentre l'autopsia ha 
permesso di appurare che la morte e stata causata 
dalla rottura del pancreas. Lo stesso testimone 
ha detto di aver visto un'altra persona saltare 
sulla pancia dello Zardini dopo che questi era 
stato trascinato fuori dal locale. 

Dalla nostra redazione • 
FIRENZE. 22. 

Con l'interrogatorio di due 
dei nove imputati — i laici 
Carlo Consigli e Daniele Prot
ti — e proseguito davanti ai 
giudici del Tribunale di Firen
ze il processo contro la comu
nita deU'Isolotto. Anche oggi. 
cosi come nelle precedent! se-
dute. l'accento e stato posto 
sulle responsabilita del cardi
nale Florit. che ha gestito in 
prima persona tutta la vicen-
da. Suo e infatti l'atto di de-
stituzione di don Mazzi dalla 
parrocchia dell'lsolotto; da lui 
partirono le minacce nei con-
fronti della comunita dal '63 
in poi (lo ha ricordato ieri Mi-
ra, parlando di un burrascoso 
colloquio con il cardinale che, 
in quell'occasione. manifesto 
chiaramente la sua opposizio-
ne ad una esperienza comu-
nitaria veramente evangeli-
ca); da lui ancora presero il 
via le azioni intimidatorie nei 
confronti di quei sacerdoti e 
gruppi cattolici che avevano 
denunciato, nello spirito del 
Concilio. l'intervento della 
Chiesa nella lotta politica a 
sostegno della DC; al vescovo 
sono da attribuire le minacce 
di cui parlo in un colloquio 
privato con don Mazzi ed al-
tri. mons. Panerai Vicario del
le chiese d'Oltrarno e reggente 
c ad interim » dopo l'allontana-
mento del parroco dalla Chiesa 
deirisolotto. 

Sui particolari di questo col
loquio. awenuto fra alcuni 
membri della comunita e don 
Panerai. prima delle messe ri-
fiutate del 5 gennaio 1969. ha 
riferito, appunto. I'imputato 
Consigli: c II vescovo ha detto 
(cosi si sarebbe espresso 
mons. Panerai) che intende 
andare in fondo. fino alle 
estreme conseguenze... ». Inol
tre. c'e da appurare chi auto-
rizzo la celebrazione delle mes
se provocatorie nella Chiesa 
dell'lsolotto da parte di mons. 
Alba. Costui, nella deposizione 
da cui scaturi la denuncia con
tro la comunita per istigazione 
a deilnquere. parlava di esser-
si recato alllsolotto < in qua
nta di delegato dell'arcivesco-
vo >. Fu Florit ad autorizzare 
questi atti provocatori (con 
contomo di missini. ecc.)? 

Solo lui pud testimoniare in 
merito a queste circostanze. 
Per questo. a conclusione del-
I'interrogatorio di Consigli il 
collegio di difesa ha rinnovato 
la richiesta di interrogare Flo
rit. 

H Presidente ha riconferma-
to Tordinanza con la quale il 
Tribunale si riserva di decide
re dopo I'istruttoria dibatti-
mentale. 

Daniele Protti ha parlato del 
suo incontro (egli e alllsolotto 
soltanto da 3 anni. e ha alle 
spalle le lotte aU'Universita 
cattolica di Milano) con la co
munita fiorentina, che ha una 
storia per tanti aspetti diversa 
dalla sua. -

m. I. 

Ferma richiesta del giudice Beria 

al Consiglio Superiore della magistrate 

«Siano pubblici 
tutti gli atti 

d'inchiesta sul 
caso Biotti» 

Una lettera del magistrate) chlamato in causa dal 
legale del commissario Calabresi - Lener, invece, 
smentisce di aver chiesto una indagine dell'Ordine 

MILANO, 22 
Ennesimo colpo di scena 

nello scandalo nato dalla ricu-
sazione del presidente Biotti. 
Ieri avevamo riferito che il 
patrono dl Calabresi, awoca-
to Lener, aveva chiesto al Con
siglio mllanese dell'Ordine de-

| gli awocati, di aprire un'in-
t chiesta sul suo operato, per 
I accertare se fosse stato con-
! forme ai dettami della corret-

tezza professionale oppure no. 
La notizia era venuta in mat-
tinata da una fonte quanto 
mai ufficiale, e cioe dal presi
dente del Consiglio dell'Ordi
ne in persona, awocato Giu
seppe Prisco. Senonche, ieri 
sera, il Lener, lnterpellato te-
lefonicamente da alcuni gior 
nalisti, ha seccamente smenti-
to rinformazione. Stamani pe-
r6, quest'ultima, e stata con-
fermata dallo stesso awocato 
Prisco. 

Dopodiche non resta che 
chledersi se il Lener ricusera 
anche il presidente del Consi
glio dell'Ordine. 

Questi comunque, venerdl 
prossimo, si rechera a Roma, 
insieme al primo presidente 
della Corte d'Appello. dottor 
Mario Trimarchl. al presiden
te capo del Tribunale, dottor 
Mauro Usai, al vice-presidente 
della prima sezione del Tribu
nale, dottor Giacomo Martino 
e aU'uditore dottor Edmondo 
Bruti Liberati; tutti verranno 
interrogati dalla seconda com
missione del Consiglio supe
riore della Magistratura, che 
indaga sul caso Biotti. 

Ricordiamo che, stando al
ia versione di Lener, il Marti
no e il Brut! Liberati sarebbe-
ro stati il tramite delle pre-
sunte pressioni esercitate sul 
presidente Biotti dal const-
gliere Adolfo Beria D'Argenti-
ne, membro dello stesso Con
siglio superiore. Entrambi i 
magistrati hanno gia sdegno-
samente respinto le accuse, 
chiedendo che un'approfondi-
ta indagine ristabilisca la veri-
ta sul loro comportamento, 
non solo ma che I responsabl-
11 delle accuse stesse siano I-
dentificati e puniti. II Beria, 
da parte sua, ha pure soiled-

Troppi ormoni 
nelle pillole 

anticonce-
zionali 

in commercio 
La c pillola > In vendila In 

Italia non sarebbe quella 
giusta perche c contiene 
estrogeni in quantity superio
re a quella oggi intemazio-
nalmente consigliata come 
sufficiente per I'uso anticon-
cezionale». Lo ha afferma-
lo un comifalo, presieduto dal 
prof. Valdoni, fncaricato dal 
ministero della Sanita di stu-
diare i meni e i metodi an-
ticonceiionali. 

I I comitato ha preso in 
esaroe i van* tip! di pillola 
attuatmente in vendila nelle 
farmacie ed ha notato che 
quest! prodotti sono stati ap-
provati, nella maggiorama 
dei cast, con indicazioni gi-
necologiche varie che tac-
ciono I'uso anticoncezionale. 
Clo evldentemente anche per
che prima della sentenza di 
legalinazione della Corte co-
stituzionale, la c pillola » e 
gli altii mezzi analoghi, era-
no prolbiti. Per questi stessi 
motivi le istruzioni allegate 
alia confezione e lette dalle 
donne interessate, ignorano 
I'uso effettivo per cui il pro-
dotfo e stato acquistato. 

Secondo II comitato e «in-
dispensabile la revlslone dei 
prodotti attualmente in com
mercio*. Inoltre consiglio di 
seguire le istruzioni del me
dico. I medici, a loro volta, 
debbono tenere conto della 
< necessita del continue Im
mediate aggiomamento sulle 
eventual! controindicazioni, 
norme precauzionall ed even
tual! effetti collateral!». 

SI chiede Intlne furgente 
e indlsaensabile Istituzlone di 
consultorl speciallzzati nelle 
cllniche ostetriche e gineco-
logiche wnlversitarle • nei 

• repartl degli espedall per 
conslgliare I'uso piu appro
priate del men! antifeconda-

1 thrl, • pillola • compresa. 

tato un accertamento per quel 
che lo rlguarda. In una let
tera indlrizzata al Consiglio 
Superiore della magistratura, 
dopo aver ringraziato per l"av-
vio della indagine e dopo 
aver chiesto che per tut-
to il periodo della stessa in
dagine egli sia esentato dal 
partecipare sia a riunioni del 
Consiglio che delle commis
sion!. chiede che i risultati 
della indap.lne stessa siano re-
si pubblici alia stampa e che 
addirittura i giornalisti pos-
sano essere present! alia riu-
nione del Consiglio in cui 
verranno discussi questi ri
sultati. Questo — egli dice 
nella lettera che ha anche 
inviato ai giornali — perche 
attraverso la pubblicita com-
pleta degli atti dell'indagine, 
l'opinlone pubblica possa' eser-
citare la funzione di control
lo delle pubbliche istituzioni. 
«E cio — termina — nei-
l'ambito di quella plena li-
berta dl stampa che anche 
oggi. in un momento di mia 
particolare amarezza per gli 
addebiti di alcuni giornali 
nei miei confronti, tanto gra 
vi specie per un magistrato 
quanto infondati, riaffermo 
essere strumento essenziale di 
una societa sostanzialmente 
democratica ». 

In ogni caso, come sottoli-
neavamo ieri, e ormai chiara 
la manovra reazionaria che 
si profila attraverso lo scan
dalo. 

La battaglia condotta dai di
fensori del prof. Baldelli, con 
1'appoggio determinante del 
movimento democratico e del-
l'opinione pubblica, ha co-
stretto la giustizla milanese 
a riaprire quel caso Pinelli, 
che si era cercato di seppelli-
re con l'archivlazione. Ora gli 
ispiratori della stessa archivia-
zione, tentano la rivincita, cer-
cano, cioe, di spacciare quella 
vittoria democratica, che e 
stata il processo pubblico sul
la morte dell'anarchlco e 1 re-
lativi acoertamenti, come 11 
frutto di intrighi di corridoio. 
Non solo, ma la destra giudi-
ziaria e la destra politica al-
leate. cercano addirittura di 
rimettere in discusslone un 
organo costituzionale, il Con
siglio superiore della Magi
stratura, nonche l'Associazio-
ne nazionale inagistrati e le 
sue correnti piu avanzate, al 
fine di ricondurre i giudici al
ia funzione tradizionale di 
strumenti del potere. 

Abbiamo gia fornito ieri al-
cune prove di questa mano
vra; ne aggiungiamo un'altra 
clamorosa. Sul numero 9 del
la « Rassegna dei magistrati B. 
organo dellTJMI, II reazlona-
rio gruppetto della Cassazio-
ne, e stato integralmente rl-
portato un articolo dal titolo 
«Monito preoccupante» gia 
apparso il 26 novembre 1970. 
sul destrorso « Tempo * di Ro
ma, con la firma dell'ex guar-
dasigilli del re, AUredo De 
Marsico. 

Ebbene, in tale articolo. (do^ 
ve la parola fascismo e scritta 
con la f maiuscola) si attacca 
Tistituzione stessa del Consi 
glio superiore. organo dl au-
togoverno della Magistratura. 
e si Invita 11 governo a « spaz 
zar via quelle associazioni di 
magistrati. filiali e consorelle. 
che a tempo di primato. van-
no realizzando il nihilismo nel
la giustizia, prima che altro 
ve...*; a ripetere. cioe. Tope-
razione compiuta da Mussoli
ni che, appena salito al potere. 
sciolse d'autorita rAssociazio-
ne nazionale magistrati. 

Ebbene. i responsabili della 
« Rassegna dei magistrati ». ri-
portando Tarticolo a distan-
za di mesi dalla prima pub-
blicazlone sul giomale filofa-
scista. non hanno sentito II 
dovere di scrivere una sola 
riga. per dissociarsi dalle tesi 
estreme del De Marsico. 

Ed ecco di rincalzo l'ex ma
gistrato Guerriero tuonare su 
« Epoca ». a proposito del caso 
Biotti che II « Consiglio supe
riore ha assicurato l'lntegrale 
politicizzazione della Magistra
tura. e una selezlone del ma
gistrati politicantl. cioe dei 
peggiori...». 

Che poi in tale Consiglio. 
per una dellberata scelta del 
leglslatore govemativo e con 
tro lo spirito della Costitu 
zione. prevalgano proprio 1 
magistrati della Cassazione. e 
un particolare che i censori 
della destra flngono dl igno 
rare. 

La manovra reazionaria 
dunque. va combattuta e p ro 
prio Imponendo una riforma 
democratica del Consiglio su
periore; ma soprattutto mobl 
lltando il movimento popola-
re per una riforma generale 
della giustizia. 

p. I. g. 

Una legge fascista 
per ncgare la croce 
al merito ad un par-
tigiano combattente 
Caro direttore, 

ai primi del mese di marzo 
u s., rinnovando la tessera del-
I'Associazione combattenti e 
reduci. il segretario della se
zione in cut sono organizzato 
mi disse che avrei potuto fa
re la domanda al distretto di 
Modena per la concessione 
della medaglla al merito di 
guerra essendo stato parti-
giano combattente. Compilai 
il modulo, facendo presente 
il name della dwfsione a cui 
appartenevo. della brigata, 
dei luoghi in cui ho onerato 
e la durata di quattordlci me
si della mia apvartenenza 
nelle formazioni della Resi-
stenza. 

La risposta che ho ricevu-
to e la seguente: «La sua 
domanda intesa ad oitenere 
la concessione della croce al 
merito di guerra per attivi-
ta partigiana non trova pos
sibilita di accoglimento. in 
quanto la S.V. risulta essere 
incorso nei rigori della leg
ge 453 del 24-3-1932 ». 

Ti pregherei cortesemente 
di spleoarmi j rigori in cui so
no incorso in base a questa 
legge fascista ancora viva e 
operante nella Repubblica Ita
liana, che si dice nata dalla 
Reslstenza. 

Grazle e dlstlnti saluti. 
DANTE SANTI 

(Castelfranco Emilia -
Modena) 

N.B, - Non e che ml prema 
tanto dl avere la croce, per
che quando andai in monta-
gna il nostro fine era di sba-
razzarcl del tedeschi. dei la-
sclsti e delle loro leggi. 

La legge in base alia quale 
ti e stata negata la croce al 
merito reca le flrme dl Vit-
torio Emanuele, Mussolini, 
Balbo, De Bono e Rocco. In 
essa si dice che «incorrono 
di diritto nella perdita delle 
medaglie e della croce di guer
ra al valor militare coloro i 
quali siano stati condarmati 
a pene che, a termini delle 
disposizioni vigenti. li renda-
no indegni di appartenere al-
l'esercito o alle altre forze 
armate dello Stato». In par
ticolare, vengono citati co
me non aventi diritto alle de-
corazioni ! cittadini che so
no stati « condarmati alia re-
clusione per i delitM contro 
la personalita dello Stato, la 
fede pubblica e il buon co
stume, la integrita e la sa
nita della stirpen. Insomma 
si tratta, come tu dici, di una 
legge fascista che certi buro-
crati continuano ad applicare 
alia lettera. Ti suggerlamo di 
presentare subito ricorso, 
chiedendo le istruzioni del 
caso al distretto di leva della 
tua citta. 

Illustrare 
la legge 
sul divorzio 
Cara Unit*, 

gli antidivorzisti, con la lo
ro campagna condotta al-
I'ombra delle parrocchie, so
no riusciti cosi ad oitenere 
le flrme necessarie per far 
indire un referendum contro 
la Itgge approvata dai due 
rami del Parlamento che re-
gola to scioglimento dei rap
porti tra coniugi. II fatto e 
motto grave e dimostra I'in-
sensibiltta di questi clericali 
ad oltranza che, pur di im-
porre le loro posizioni retro
grade, vogliono che in Ita
lia, con la campagna eletto-
rale sul referendum, si ar-
rivi ad una vera t propria 
guerra di religione. 

Noi comunisti non ci la-
sceremo trarre in questo tra-
nello, la nostra azione verrd 
condotta all'insegna della 
ragione e del vivere civile, 
con la tranquillita e la si-
eurezza di chi sa di essere 
dalla parte giusta. per il pro-
gresso del nostro Paese. Ma 
questa azione deve comincia-
re subito, senza attendere la 
primavera del 1972, quando 
inevitabilmente la campagna 
etet'orale si inasprira. 

Un compito importante 
spetta a TUnita, che dovreb-
be iniziare a spiegare in tut
ti i suoi particolari la legge 
sul divorzio. ad illustrarne i 
contenuti che gli andivorzi-
sti hanno cercato in ogni 
modo di travisare, a pubbli-
care interviste con i compo-
nenti di quelle famiglie che 
per I'assenza della legge del 
divorzio sono state disgrega-
te, a fare dei confronti con 
i Paesi piii civili che da de-
cenni prevedono il divorzio. 
Quest'opera di chiariflcazio-
ne, ripeto, bisogna cominciar-
la sin d'ora, perche non es-
sendosi ancora instaurato il 
clima di tensione che i cle
ricali ad oltranza vogliono, 
sara piu facile convincere le 
persone che sulla questione 
non hanno ancora le idee 
chiare. 

Cordiali saluti." 
L. FORMENTI 

(Roma) 

L'cmigrato che e 
andato a votare al 
suo paese in Sicilia 
Cara Unita, 

ti • mando il testo di vna 
lettera che ho indirizzato ai 
segretari delle sezioni del PCI 
e del PSIUP di CampobeUo 
di M czar a (Trapani) per una 
eventuate pubblicazione. 

*Carl compagni, nei men
tre facevo ritorno in Scizze-
ra con mio figlio Bartolomeo 
ho potuto leggere sui vari 
giornali che il successo otle-
nuto dai vostri partitl uniti 
in provincia di Trapani ha fat
to parlare di rabbia gli av-
versart e i nemicl del lavo-
ratori. Mi congratulo con voi. 
e con tutti i lavoratori della 
nostra provincia, I quali han
no soputo tenere • testa alta 
d'innanzi a quanti ti sono mo-
bil\tati per contrastare il vo
to operaio. I lavoratori del 

Trapanese hanno dimostrato 
ancora una volta il loro at-
taccamento politico al partiti 
operai, i quali sftdando mafia 
e ccrruzione hanno ottenuto 
la flducla che si meritano. 

« Un vivo plauso rlvolgo ai 
compagni dlrlgentl del PCI e 
del PSIUP, i quali hanno sa-
puto impostare una campaana 
elettorale da veri rivoluzto-
nari del socialismo: ed in pri
mo luogo al compagno Fazzu-
ni, segretario del PCI e al 
compnano Gerardi. searetario 
del PSIUP di CampobeUo. 
Non conosco il risultato del 
voti ottenuti a CampobeUo. 
dove abbiamo votato io e 
mio figlio, ma sono certo che 
il successo e stato alia pari 
di quello ottenuto in provin
cia. 

«Purtroppo vi e stata in 
Sicilia Vavanzata del MSI. 
grazie ai voti riversatl dalla 
destra democrlstiana. Questo 
e un grave pericolo, in quan
to le forze conservatrici e rea-
zionarie si prefiaaono di at-
tentarc alia liberta e alia de-
mocrazia. Quindi e necessario 
piu di ieri I'unlta di tutto 
le forze democratiche e so-
ciallste per mettere ai ban-
do la canaglia fascista. Saluti 
fraterni u. 

GASPARE BONO 
(Dottingen - Svizzera) 

Possiamo informare il com
pagno emigrato che a Campo
beUo dl Mazara vi e stato un 
successo della lista unitaria 
PCI-PSIUP, che ha ottenuto 
2.671 voti (nelle provincial! 
dello scorso anno h PCI en-
be 2.117 voti ed il PSIU 210). 
I fascistl hanno perso 15S 
voti e i liberal! 187. 

Contro ogni limita-
zione al « diritto al 
matrimonio » per 
carabinieri e agenti 
Caro direttore, 

vorrei chiarire la situazione 
a quel gruppo di guardie di 
pubblica sicurezza che ti han
no scritto il 31 maggio e la 
cui lettera e stata puobltcata 
con il titolo «Non possono 
sposarsi». ; 

Gli appartenenti alle Forze 
armate od ai corpi assimtlati 
per poter contrarre matrimo
nio devono raggiungere una 
certa eta (28 anni per sot-
tufflciali e milttari di trup-
pa; 25 anni per gli ufflciali) 
ed avere inoltre Vautorizza-
zione dai loro superiori § 
dalle autorita competenti. 11 
Senato, nei gennaio 1971. ap-
provd una legge con la quaie 
si abrogavano le norme sul-
I'assenso e sulla autorizzazio-
ne al matrimonio dei milita-
ri; tale legge e stata discus-
sa ed approvata anche dalla 
commissione Difesa della Ca
mera nella seduta del 26 mag
gio, ma il testo dell'articolo 
unico ha subito delle modi-
flche, rapion per cui la leg
ge dovra tornare at Senato. 
L'articolo unico approvata di
ce testualmente: « Sono abro
gate le disposizioni che pre-
scrivono Vassenso del Presi
dente della Repubblica o V 
autorizzazione del ministro 
competente o delle autorita 
altrimenti indicate per il ma
trimonio degli ufflciali e dei 
sottufflciali e militari di trup-
pa delle forze armate e del 
corpi assimilati. Nei cast m 
cui alia data di entrata in vi-
gore della presente legge non 
siano statt emanati i decreti 
di cessazione dal servizio per 
infrazione delle norme abro
gate dal comma precedente, 
i relativi procedimenti riman-
gono eslinti». Speriamo che 
una rapida e deflnitiva appro-
vazione da parte del Senato 
faccia scomparire questa nor
ma anticostituzionale ed as-
surda. 

L'altra questione, quella del 
limite di eta, e invece anco
ra in alto mare. Noi porta-
mentari comunisti abbiamo 
presentato il 16 luglio 1970 
la proposta di legge n. 2660 
(primo flrmatario il compa
gno Flamigni) con la quale ti 
chiede I'abrogazione di ogni 
limitazione dell'eta per con
trarre matrimonio. Questa 
proposta e in sede legislati-
va dinanzi alia commissione 
Difesa della Camera, ma nel
la seduta del 26 maggio il 
rappresentante del governo 
ha detto chiaramente *no» a 
questa nostra proposta. Noi 
sappiamo che Vesigenza di a-
brogare questa norma e mol-
to sentita. specialmente tra 
le guardie di P.S.. i carabi
nieri, gli agenti di custodia. 
Questi cittadini. in possesso 
di tutti i requisite per svol-
gere compiti che nchiedono 
un elevato senso di respon
sabilita. non possono sposar
si se non dopo il 28* anno 
di eta, determinando cosi 
spesso situazionl drammatt-
che. con figli naturali t fa
miglie clandestine, che tra 
Valtro in tal modo non han
no diritto ad alcun tratta-
mento economico e assisten-
ziale. 

ANGELO JACAZZI 
(Deputato dal PCI) 

Dalla Romania 
Ecaterina BOIANGIU - str. 

Zona Garii bl. 12. scA, apl -
Brasov • Romania (ha 17 an
ni, corrisponderebbe in fran-
cese); 

Adela SAUBNER • Aleea Sea-
risoara 5 - sc. IV ap. 38 -
Clui - Romania (correspond*. 
rebbe in francese, tedesco, 
russo e italiano); 

Rodica GRAIOVEANU - str. 
Coduel Cosmin 115 - Brasov • 
Romania (ha 21 anni, corri
sponderebbe in francese); 

Gabriela BACS - st. Izrorul 
Rece 8 • Brasov • Romania 
(ha 16 anni, corrisponderebbe 
in inglese. tedesco, unghere-
se o russo); 

Sorin RACHIENE • Solo-
net de Jos • com. Todiresti • 
Suceava - Romania (ha 18 
anni, corrisponderebbe in ita
liano, francese, tedesco, rus
so e inglese); 

Eremia LORY - B. dul 1 
Mai n. 315 - vlla 5 sc. B ap. 
16 • Sec. 8 Bucarest - Roma
nia (ha 16 arnl, corrisponde- : 
rebbe in ital.ano). | 


